



さわやか八中

H27 学校だより №3
平成 27 年 6 月 1 日
文京区立第八中学校長
神保 道隆

スマートフォンの使い方

4月11日(土)の土曜授業公開で実施したセーフティ教室では、講師の駒込警察スクールサポーターやKDDIの方から携帯電話やスマートフォンの使い方について話をしていただきました。

とても便利な機能がたくさんあるスマホではありますが、残念ながら、使い方を間違えると、思いもかけないトラブルに遭遇する可能性が高いものもあります。生徒だけでなく、保護者の方々もよく使われている「ライン」に端を発したトラブルはその最たる例と言えるでしょう。また、写真など個人情報の扱い方を誤ってしまうと、場合によって加害者となってしまうということも学習しました。

ところが、先日、生徒たちが使っている「ライン」に写真などの個人情報が好ましくない状況で掲載されていることが分かり、関係する生徒の指導、及び保護者の方々には正しい使い方の注意喚起を行いました。

昨年のセーフティ教室でも同様の内容を取り上げたのですが、自分のこととして受け止められていない生徒たちがいたことが残念です。

現代生活において、「ライン」「フェイスブック」「ミクシー」などソーシャル・ネットワーキング・サービス(SNS)は確かに便利で使い勝手の良いものかもしれません、落とし穴があることも忘れてはなりません。八中では、今後も継続して正しい使いができる生徒の育成に努力してまいります。

そこで、情報を一つお知らせします。5月23日(土)の毎日新聞夕刊に掲載されていた記事です。タイトルは「スマホ禁止→成績は↑」。内容は、次のとおりです。

.....◇.....◇.....◇.....◇.....◇.....◇.....◇.....

スマートフォンなど携帯電話を学校に持ち込むことを禁じると、成績が低い生徒の学力が大きく向上するとの調査結果を英ロンドン大経済政治学院(LSE)の研究チームが22日までにまとめた。「持ち込み禁止は学力格差を縮めるのに有効だ」と結論づけている。

低年齢層への携帯電話普及が進む日本など先進各国では学業への影響が問題となっており、議論に一石を投じそうだ。

研究チームはロンドンなど国内4都市で16歳の生徒約13万人を対象に、義務教育修了時の全国統一試験の成績を分析した。学力別に5グループに分類し、学校への携帯電話の持ち込み禁止導入前後で比較したところ、最も学力が低い生徒のグループでは持ち込み禁止により、成績の伸びを測る指標が14.23%向上した。これは授業を毎週1時間、余分に受けた効果に相当する。

5グループ平均の上昇率は6.41%だった。高学力グループでは持ち込み禁止後も成績に大きな変化はなく「学力が低い生徒は携帯電話により集中力を乱されやすい」と分析している。

英国では13歳以上の9割超が携帯電話を所持しているとされる。

日本の文部科学省は2009年、小中学校への携帯電話の持ち込みを禁じるよう通知。逆に米ニューヨーク市は今春、長年続いた持ち込み禁止を解除し、対応が割れている。

…………◇…………◇…………◇…………◇…………◇…………◇…………

この記事を読んで、生徒のみなさんはどう思いますか？保護者のみなさんはいかがでしょうか？スマホはとても便利な道具に違いありませんが、どう使うかという点に難しさがあると思います。ぜひ、自分の使い方、我が家での使い方のルールを確認してみてください。そして、便利なスマホを安全に使いこなす達人になりますよう。

充実した運動会

5月30日(土)、真夏を思わせる強い太陽の陽射しの下で、運動会を実施しました。

残念ながら競技に参加できず、応援や係の仕事で頑張った生徒も何名かいましたが、クラスの仲間たちがその生徒たちの分もカバーして、今年も見ごたえある運動会となりました。

さて、八中の運動会の華は何と言つても、女子の「ダンス」と男子の「組体操」です。軽快なヒップホップの音楽に乗って踊る女子の笑顔がまぶしく輝いていた「ダンス」は、ダンスリーダーを中心にみんなで創り上げたものでした。また、全員の気持ちが一つにならないと上げることのできない男子の「4段タワー」。10人の体重を支えた土台12人の頑張りが、今年も後輩にしっかりと受け継がれました。

保育園・幼稚園・小学校の子どもたちが参加する恒例のキッズレースも子どもたちに楽しんでもらえました。

また、今年はチアリーディングチームの国際大会に日本代表として出場しているCHEER GALAXYの特別演技もあり、例年になく華やかな運動会となりました。

「赤組」の優勝で幕を閉じましたが、勝敗にこだわらず、さわやかな運動会が実施できたと思っています。

《今月の予定》

1日(月)	ふれあい月間始 2・3年授業振替⑤
2日(火)	運動会振替休業日
3日(水)	校内研修会
4日(木)	区教職員互助会総会 15:30 体育館
5日(金)	第1回英語検定試験 15:50 PTA役員会・実行委員会 18:00
8日(月)	第1回進路説明会⑤⑥ 第1回学校説明会 15:40
9日(火)	全校朝礼 安全指導
10日(水)	職員会議
11日(木)	
12日(金)	JICA 地球広場出前授業⑥
13日(土)	土曜授業公開 教科の授業地区公開講座 1年八ヶ岳移動教室保護者説明会 11:10
15日(月)	2・3年授業振替⑤
16日(火)	学年朝礼
17日(水)	校内研修会 期末考査1週間前
18日(木)	期末考査学習教室 1 第1回学校運営連絡協議会 17:00
19日(金)	期末考査学習教室 2
22日(月)	授業振替⑤⑥ 期末考査学習教室 3
23日(火)	全校朝礼 期末考査学習教室 4
24日(水)	期末考査(国語・理科・美術)
25日(木)	期末考査(数学・社会・保体)
26日(金)	期末考査(英語・技家・音楽) 避難訓練 各種委員会 プール開き
29日(月)	3年第1回復習確認テスト①～④ 3年高校の先生の話を聞く会⑤⑥ 2年職場体験学習打合せ⑤⑥
30日(火)	生徒会朝礼 ふれあい月間終

教職員退職のお知らせ

理科の非常勤教員 星野眞一教諭が、家庭の事情により5月31日付で退職しました。科学部の顧問でもあったので、今後について現在対応を考えているところです。